

VIERNES
78 de...
1938
Año XXXIII
Número 162

1938

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



LEON

Contra un residuo de ideología liberal

Que la sociedad sea cosa del Estado, es una verdad que no hay que poner en tela de juicio. Pero no es cosa que interese demostrar si interesa. En cambio, desentendimiento del uso por el Estado, desnaturalizándola, se hace de esta distinción. Fines anda rodando, como moneda de curso legal, en discursos, conferencias, e incluso en disposiciones legales, a pesar (¿precisamente?) de su saber liberal, por último, en último término, anti nacional-sindicalista.

Para castigar la sociedad y el Estado, en el sentido de que se a este en nombre de aquella, hay que admitir una situación de lucha entre uno y otra. Representación típica de esta situación de lucha era el Estado liberal. La burguesía liberal vela en el Estado un enemigo, porque lo consideraba como un residuo del antiguo régimen, una subsistencia de las jerarquías políticas y burocráticas del régimen absolutista contra el que la burguesía liberal luchaba. El liberalismo, desde este punto de vista, es la oposición al Estado en nombre de la sociedad: la sociedad es la burguesía. Pero esto, claro es, aspiraba a asorber al Estado, a convertirlo plenamente en Estado. Esto se hubiera conseguido si no se por la intervención de otras fuerzas sociales que lucharon también por la conquista del Estado. Esas fuerzas eran las proletarias. Y cuando éstas consiguieron algunos éxitos y se consideró inminente el peligro «socialista», entonces es la «sociedad», es decir, la burguesía, siguió viendo su enemigo en el Estado, supuestamente accesible al socialismo.

Pero la oposición entre Estado y sociedad puede ser vista todavía desde un ángulo «distinto». Cuando el Estado es laico y, sobre todo, cuando interpretó el laicismo no como indiferencia, desinterés ante lo religioso, sino como un dogma, como una teoría anti-religiosa entonces la fuerza social es la sociedad es—ya estén en mayoría o en minoría—declaran enemigo suyo al Estado. La «sociedad», pues, sea cual quiera el punto de vista desde el que se considere, constituye ante todo un concepto polémico en la lucha por la conquista del Estado. Las fuerzas sociales económicas confesionales, o de la índole que se quiera, cuando se oponen al Estado en nombre de la sociedad, no hacen otra cosa que luchar contra el Estado actual para suplantarlo y convertirse ellas en Estado. Pero una vez conseguido esto, otras fuerzas siguen empleando el mismo concepto polémico de la sociedad de que aquéllas se valieron para triunfar. Así, frente al Estado laico la sociedad son las fuerzas confesionales. Pero frente al Estado confesional, las fuerzas heterodoxas podrían afirmarse a su vez como sociedad.

Si se quiere evitar en los actuales momentos esta conclusión que parece impregnada de fatalismo, no hay más remedio que renunciar a seguir manejando una distinción, que conduce al relativismo por su propia actividad. Cuando el Estado español era un Estado de tendencias totalitarias anticatólicas, bien «estaba» que las fuerzas católicas, en nombre de la sociedad, si así querían, o en nombre del catolicismo sencillamente, afirmasen sus indiscutibles derechos en materia de libertad de conciencia escolar, etc. Pero cuando el Estado español es un Estado totalitario nacional-sindicalista y, por consiguiente, ha incorporado a su ser entrañable la tradición católica española, entonces no tiene sentido que se siga hablando de la sociedad en plan político, de desconfianza con el Estado. No hace mucho oía yo a respetables señores reunidos en asamblea, decir que la «universidad» no deberá ser con ideología ad-ante, como hasta ahora, «ó» como un órgano del Estado, sino como un «órgano de la sociedad», la cual por tanto tendrá el derecho de intervenir y controlar sus actividades y de trazarle orientaciones. Naturalmente, como eso de la «sociedad» es un concepto demasiado abstracto, se concretaba un poco más su concepto, identificándolo con el de la «asociación» de aquellos señores respetables era nacional-sindicalista. Oírlos, olvidándose al parecer de que Marcelino Domingo dejó ya de ser ministro de Instrucción Pública y de que vivimos en un Estado nacional-sindicalista, se ponen en jarras y nos lanzan al rostro su pregunta imperiosa: ¿Qué es el Estado para imponerle la escuela a la que he de enviar a mis hijos? ¿Es que yo, ciudadano católico, voy a dar mi dinero para el sostenimiento de escuelas en las que se proporcione una enseñanza anticatólica?

Podrían citarse ejemplos por el estilo. Todos ellos probaban que la lucha contra el Estado continúa, a cargo ahora de ciertas fuerzas inadaptables al nacimiento del mismo, que recelan, desconfían de él, y tratan de minarlo o maejando conceptos genuinamente liberales y sus valores en la lucha contra el Estado totalitario. Pero eso sería lamentable que algún inglés, uno de nuestras fijas se dejase engañar sobre la verdadera naturaleza del asunto, creyendo que está dentro de una sana doctrina al admitir—con olvido de los puntos del programa de la Falange Española Tradicionalista—que el Estado debe renunciar, en aras de la «sociedad», a alguna de sus funciones esenciales en el orden pedagógico, económico, etc. No, la sana doctrina en este punto no puede ser otra que el reconocimiento de que el Estado absolutista—en el que el «Estado» domina a la sociedad—se ha llegado, a través del Estado neutral—liberal—, al Estado totalitario, que es precisamente el triunfo total de la sociedad, es decir, la autoorganización de la sociedad en Estado, según un fórmula de Carl Schmitt que nos parece definitiva. Cuando se haya reconocido y entendido esto, se comprenderá el verdadero sentido «político», en el peor sentido de la palabra, de toda la gritería gremial y farisaica en torno al panismo de Estado.

LUIS LEGAZ
Colaborador Nacional

Continúan los infructuosos ataques del enemigo a nuestras posiciones del sector de Teruel

Los rojos dejaron sembrado el campo de cadáveres y perdieron cuatro tanques rusos

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

El enemigo atacó por dos veces, apoyado por 20 tanques, nuestras posiciones al suroeste del pueblo de Celada, siendo enérgicamente rechazado con grandes pérdidas.

El campo quedó sembrado de cadáveres, huyendo los rojos perseguidos por el certero y eficaz fuego de nuestras baterías.

Los antitanques inutilizaron dos tanques enemigos.

En el sector de Singra atacaron también los rojos con el apoyo de carros, siendo rechazados con muchas bajas para el enemigo, causadas especialmente por el tiro oportuno y muy eficaz de nuestra artillería, que destruyó otros dos carros, siendo por tanto cuatro los inutilizados durante el día de hoy.

En el de ayer, nuestra aviación derribó un caza de los llamados «ratas».

Salamanca, 27 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

Regreso del Gobernador civil

Ayer por la tarde tuvimos el placer de saludar a nuestro camarada Vicente Sereio Orbaneja, Gobernador Civil de esta provincia, que de vuelta de su viaje a través de algunas provincias del Norte se encuentra de nuevo entre nosotros.

Al darle la bienvenida cordial por comunicó que en Salamanca y Valladolid había visitado diversas localidades para resolver asuntos que afectan a nuestra provincia, entre ellos el poder sacrificar ganado de cerda con un peso en vivo más adecuado a la producción.

Me ha sorprende de agradablemente—nos dijo—al volver al Gobierno Civil, que este asunto haya sido resuelto favorablemente.

Ha recibido la felicitación de la Junta Técnica del Estado por la forma en que se llevaba la reconstrucción de la zona desvastada por los rojos, cuya felicitación transmito a cuantos han colaborado y colaboran en esta humanitaria tarea, así como a todos los leoneses que han hecho aportaciones en metálico o especie para la suscripción abierta con este fin.

Se despidió por último de los informadores agraciados con el saludo de bienvenida hasta, esta noche.

LA CHARLA DEL GENERAL

BUENAS NOCHES, SEÑORES

Parce que el amigo Negrín no sabe lo que es ese fenómeno tan curioso que se ha registrado el otro día y que es una aurora boreal. A este respecto le contaré el cuento aquel del famoso gobernador de Ciudad Real, que puso un telegrama al ministro de la Gobernación diciéndole que se había producido unas luces muy raras que habían llamado muchísimo la atención y no sabía lo que podía significar, a lo que el ministro de la Gobernación, muy ladino, le dijo en otro telegrama que aquel fenómeno se llamaba aurora boreal y el significado que tenía era que tenía que dimitir el gobernador de la provincia en que tenía lugar.

Y sobre todo, márchese ya, ahora que debe tener el riñón bien cubierto, aunque sólo sea con el negocio de la naranja. El asunto de la naranja que ha ido adolecido, no puede ser más sencillo. Recordarán ustedes que el año pasado funcionó una entidad de las anarquistas, denominada QLEUA, que era la única que podía exportar naranja y que la tal entidad, se dedicaba al robo de la naranja por mil modos, con la ayuda de los consules rojos en los distintos puertos franceses. Pues bien, ahora a la QLEUA le han quitado letras y la han dejado en CEA.

Además, este gobierno rojo ha dado órdenes para que los envases en que se envía la naranja, no puedan ser fabricados más que de una clase y sólo con el consentimiento de un comité, de cuya forma se impide que nazca absolutamente exporte naranja, quedando el negocio sólo para el gobierno. Todas las exportaciones se tienen que hacer a nombre del Banco Exterior de España, que cobra la naranja en oro y el gobierno marxista se la paga a los labradores en billetes de pesos de «no pasarán».

Y figúrense ustedes la importancia que tiene este negocio, teniendo en cuenta que las exportaciones alcanzan un total de trescientos millones de pesetas, que los dirigentes van colocando en Francia para cuando llegue el momento de salir huyendo. De esta forma, ese gobierno rojo está arruinando a los pobres labradores de Levante, que quizás paguen así el haber sido un tanto bolcheviques. Pero no tengan cuidado, que los españoles dignos, patriotas y honrados, sabrán sacrificarse para cuando llegue el momento de la liberación, que no se mueran de hambre los que han sufrido el cprobio marxista.

Sin embargo, no le han falta de dificultades al gobierno, pues los primeros barcos que salieron con naranja fueron hundidos y tuvieron que decirse a verificar el transporte por carretera, pero como éstos están muy mal cuidados, el producto sufría una pérdida del 30 o 40 por ciento. A la sombra de este trasporte y quizás respaldado por Indalecio, el señor La port, organizó el transporte de la naranja, cobrando 1.000 francos por tonelada y viaje. Imagínense Vdes. el negocio que supone en un camión que haga cuatro toneladas y realice solamente tres viajes al mes. Continúan los gritos histéricos de las madamas marxistas con motivo de los bombardeos que ha realizado nuestra aviación. ¡Qué horrible! Así dicen los rojos, porque los bombardeos que ellos realizan a nuestras ciudades, lo hacen con todo el cuidado y matan a mujeres y niños con la mayor delicadeza. Nosotros no tiramos las bombas de cualquiera manera. Todo esto es muy lamentable como lo es también que en el día de ayer, en el puerto de Va-

Asterisco

Era a principios del 36. Ya en la lejanía se apreciaba la tensión de las nubes que en julio habían de descargar una lluvia de milagro sobre la seca y estéril paramera española.

Corría a cobijarme bajo el cielo manso del pueblo, hincado en la montaña. Llevaba en las sienas y en el alma el hervor dislacerante de la lucha esquinada, buida y agotada.

Cuando me apeé del caballo peludo y corto en la plazaleta triangular del pueblo—espadaña florida sobre el lomo rojizo de los tejadillos—me rodeó la selvática turba de los arrapiezos.

A duras penas pude abrirme camino hasta el albergue amical donde ya me esperaba. De pie en el dintel cambié los saludos ceñidos de bienvenida. El viejo hidalgo labriego-pergamino el rostro; sarmontosas las garras de gavián—abre para mí toda la luz desvaída de su sonrisa.

Y allí, después de la cena fuerte y abundante, la pregunta reveladora de la inquietud, de la necesidad, de la costumbre:

—¿Y qué hay por Madrid?—

—¿Por Madrid?— ¡Tan tas cosas!

—¿Continúa Sagasta en el Poder?...

Me anonadó. Aquel retazo espiritual de España permanente atrofiado desde aquel frívolo período de la paz e sagastina. Nada sabía. Hasta allí no había llegado ni el más leve latido del alma nacional. Nada. Nada.

Y yo que había ido hasta el apartado rincón agreste y montaraz por olvidar todo, ante aquel estancamiento, sentí una pena profunda...

Todavía—sin necesidad de hurgar en burgos perdidos—hay gentes que ignoran o pretenden ignorar que España se ha reincorporado.

Y es que persiste todavía en ellos el regusto del alogue y el tino del escabeche con que el histrión de las veleidades políticas compraba el destino de los absurdos patanatas.

lencia, según parece, resultó muerto en un bombardeo el capitán de un barco inglés. Es muy lamentable, pero si estos barcos no fuczen por allí atraídos por el negocio o por simpatía con los rojos, no ocurrirían estas desgracias.

Voy a relatar un caso muy gracioso que se me comunica desde Filipinas ocurrido en Barcelona. Una señora de Filipinas recibió carta de una hermana que reside en Barcelona, la cual, para evitar la censura, decía que en Barcelona se vive muy bien, los productos alimenticios abundan y son baratos, etc. Al final de la carta, el censor, en letra colorada, puso lo siguiente: «Todo lo que pone la señora firme de la presente, es absolutamente mentira. La verdad es que aquí nos morimos de hambre y las pasamos muy negras».

Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

El triunfo de los aviadores italianos

El coronel Biseo y Bruno Mussolini, se dirigen por radio a Italia

Roma.—Las radios italianas retransmitieron ayer a las ocho de la noche, desde Río Janeiro, el saludo del coronel Biseo y de Bruno Mussolini.

El coronel Biseo dijo: Me siento orgulloso de haber conseguido una vez más un triunfo de las alas italianas en este vuelo que el mundo entero ha seguido con interés. Volamos de Dakar a Río Janeiro en una sola etapa, inflamados de fe y entusiasmo, y conseguimos vencer todas las dificultades que se alzaron a nuestro paso, porque nos guiaba la voluntad de un pueblo y la maravillosa fe en un régimen.

Hemos alcanzado una velocidad media de 400 kilómetros a la hora y estamos setenta y cinco horas contribuyendo a un triunfo más de la aviación italiana.

En nombre de todos los miembros que componen esta escuadrilla envío un cordial saludo a todos los amigos de España y Brasil, recordándoles que nuestra mayor alegría la ha consistido en el telegrama del Jefe del Gobierno.

El teniente Bruno Mussolini, dijo a continuación: Estoy orgulloso de haber contribuido al triunfo de las alas italianas en este vuelo que ha causado la admiración del mundo. Mi saludo a toda Italia y a nuestros amigos del Brasil.

Los sindicatos obreros mejicanos se militarizan

México.—Los sindicatos obreros han decidido militarizar a sus afiliados.

La organización, después de tomar este acuerdo, ha hecho saber que no se trata de una preparación para luchar contra el ejército, sino simplemente de una medida impuesta por las actuales circunstancias, con la que se conseguirá una disciplina de partido y mantener en buenas condiciones físicas a los obreros.

El gobierno mejicano no ha podido evitar la medida.

Próximamente se hará público el informe Van Zeeland

París.—Se anuncia que dentro de tres días se hará público el informe de Van Zeeland, que prevé una conferencia entre Francia, Bélgica, Inglaterra, Estados Unidos, Italia y Alemania.

¡ATENCIÓN, LEONES!

¿Has suscrito ya la ficha azul, especial, para las Hurdes Leonesas, a fin de que puedan comer tus hermanos los infelices de la Cabrera?...

¿Has dado algo para ellos? Recuerda que puedes suscribirte en Auxilio Social.

Las oficinas del «servicio de Colocación» de la Central Nacional Sindicalista han quedado instaladas en la calle de Cervantes, 10, teléfono 1578.

LA GUERRA Y LA PAZ

Tenemos que desterrar el pacifismo. Que no es el espíritu razonable de paz, sino el temor de la guerra o la condenación de la bellicosidad de un modo absoluto. Si somos cuerdos —aun suponiendo que el pacifismo fuese una actitud legítima y no, en muchos casos, una reminiscencia roja o una insinuación masónica, hay que enfrentarse valientemente con la realidad—, si somos cuerdos, no podremos ser bellicosos o pacifistas por sistema. Porque la paz o la guerra son conceptos relativos y secundarios. Sobre ellas está la justicia.

Hemos de ser apasionados de la justicia. Hay guerras injustas y paces inicuas. En nombre de la justicia, puede ser más aborrecible una mala paz que una guerra santa y legítima. Más; si la guerra es necesaria y asistida por la razón, querer la paz, a ultranza, puede ser una deserción, una traición, indicio claro de que los motivos de la guerra no sintonizan con los de nuestra alma.

En nuestra retaguardia, contra las ridículas mentiras que propalan los infelices rojillos, hay disciplina, patriotismo, unidad. Merced a todo eso, reina una vida fácil, cómoda, apacible, que ha tentado a muchos a creer que la guerra es oficio de los combatientes, mientras ellos disfrutan—o explotan—la paz. Y no es así. Se trata de una guerra metafísica de ser o no ser España, la Religión (entre nosotros), la Civilización occidental. Y planteado el litigio así, la neutralidad, aunque sea especulativa, es ya un crimen de traición, una forma de tomar partido.

No teníamos preparado y templado el espíritu para la guerra. Los enemigos de la glo-

ria de España habían ido muy adelante en su carcoma espiritual. Desde la pérdida de los postreros jirones de nuestra dote colonial, el derrotismo fué nuestro mal colectivo. Una funesta conciencia de que nada podíamos—neurastenia que ilusoriamente agota las fuerzas—nos ataba a nuestra postración. Queríamos resolver todo, renunciando, politiquando pero en paz.

Y, sin embargo, nótese que en un pueblo guerrero por atavismo esa paz a ultranza en los casos en que teníamos el deber por nuestro honor era la charca de agua mansa y podrida en que germinaba la revolución, o sea la peor y más selvática guerra que destruye a hermanos y destruye a la Patria.

Nos sentimos incapaces de una guerra larga. Era un cansancio que precedía al esfuerzo... Pues ahora, hemos de repetir estas verdades:

—Esta Cruzada era inevitable y el honor que nos ha otorgado en el mundo nos obliga a ser dignos en adelante del historial de estas horas. La guerra no la trae la voluntad, si es justa, sino la ocasión.

—Nuestra guerra es estrictamente nacional, es decir, de todos los hijos de España por hacerla grande y libre de cuantas bacterias la corrompan.

—Nuestra guerra ha de ser larga. Estamos ciertamente en vísperas del fin de la contienda militar. Pero el enemigo es muy complejo, muy extendido y muy tenaz. Durante muchos años, soportamos enemigos inestables, enquistados en los órganos de nuestra misma vida, elaborando las toxinas del pesimismo, de la murmuración. Les tendremos en todo el mundo. ¡Templemos el espíritu!

Del contrato de salario al contrato de la sociedad

El régimen del salariado es hoy universal. Es una institución económica que ha logrado generalizarse con una fortuna desafortada. Con obreros pagados con salarios, se produce en España, en Checoslovaquia, en el Uruguay y en el Japón; en todo el mundo. Casi puede decirse que es el único sistema de la Industria y el Comercio. Es también el más generalizado en la Agricultura. Al calor del capitalismo ha crecido como una vegetación viciosa y lujuriosa. Podría decirse que es como su sombra y uno de sus soportes y que, en la medida en que el salariado se reduce o devalúa, el régimen capitalista abusivo se habrá derrumbado.

Muchos han denunciado sus sombras; muchos han deseado su desaparición evolutiva. Por los frutos se le puede conocer. Socialmente, cuando los obreros son débiles, crea la tiranía patronal; cuando los patronos son débiles, crea la tiranía de la sociedad obrera. Brotes suyos son la tiranía capitalista que José Antonio quiere desarticular, y la dictadura proletaria de cuyos horrores selváticos sabemos algo por los abominables ejemplos de Rusia y de la España roja.

Económicamente es una equívoca vocación. Por él la sociedad encomienda al proceso productivo función tan colosal y transcendente hoy a quien no tiene interés en desempeñarla bien, a quien a veces tiene interés en desempeñarla mal. El asalariado tiene interés en aumentar su salario, pero no la producción. A veces tiene interés en disminuirla, cuando quiere servir a su conveniencia personal atenuando el desgaste orgánico que su trabajo le produce; cuando quiere ayudar a sus compañeros disminuyendo las ocasiones de paro o cuando quiere colaborar a su ideal revolucionario, hiriendo al capitalismo en el corazón de su empresa.

En sí ese régimen no es injusto, pero de hecho se ha producido como fenómeno de masa, la injusticia, la tiranía, la lucha feroz, endémica de clases, la utilización antieconómica del trabajo en la producción. Y todo eso a voleo y en cascada.

Hay que reducir todo lo posible esa zona peligrosa y desatentada. Hay que suavizar el régimen del salariado algún tanto y en cuanto sea posible por medio del contrato de sociedad.

Esas palabras entrecuilladas no son mías, son del Papa Pío XI en su Encíclica "Quadragesimo Anno". No son de un re-

volucionario pero son revolucionarias porque son el deshatío de una institución mundial que se creía tan necesaria para producir, como el aire para respirar. En otro lugar he dicho: "La Religión es progresiva, pero va haciendo el progreso con paso seguro y lento. Se destaca más en ella y en la Iglesia, su intérprete y mandatario, su espíritu conservador. Por eso cuando abandona y censura una institución social, fundamento de orden, esa institución ya no tiene remedio, ya no hay quien la salve... Si la institución conservadora por excelencia no conserva lo viejo, difícil es encontrar en la sociedad dique que resista a la innovación".

Ahora el Papa recomienda que se suavice el régimen de salario y que se plene en la institución que le ha de suceder, el contrato de sociedad.

Recomienda una mudanza. ¡Colosal mudanza! No pide que desaparezca el salariado y que se sustituya por el contrato de sociedad. Eso sería cambiar de base el régimen económico actual y eso es de tal volumen que su realización completa ofensiva excede a las posibilidades de muchas generaciones. El salariado puede tener además muchas substituciones. Más eficaz que el contrato de sociedad es la difusión de la propiedad rural por la parcelación, y de la propiedad industrial, por las acciones de trabajo. Otras irá recomendando la técnica económica.

Las instituciones son como los anchos cauces por donde fluye la masa inmensa de la actividad social. Una revolución alocada puede cegar estos cauces antes de abrir otros, y entonces la sociedad no sabe qué hacer de su actividad, ni qué dirección darle. Y esa es la causa del desbordamiento fatal revolucionario, del desconcierto, de la anarquía y de los excesos que acompañan y siguen a esas revoluciones. Antes que cegar del todo el cauce de la institución del salariado, hay que abrir otros a la actividad económica. Durante años y años con ellos convivirá el régimen del salario y un día los nuevos cauces serán tan anchos que en ellos podrá volcarse, sin riesgos el caudal de la actividad económica social.

Estimular el contrato de sociedad por una ley hábil y prudente, será abrir uno de esos cauces y contribuirá a la obra urgente de ir cegando poco a poco el cauce del salariado, al que hay que bus-

car a toda costa, como el capitalismo abusivo, substituciones eficaces adecuadas.

El contrato de sociedad eleva la condición económica del obrero, porque le asegura la participación en los beneficios, no por la generosidad del patrono, sino en virtud del mismo contrato; eleva su condición social porque lo asciende a la categoría de consorcio del patrono y le da, no el derecho al control fiscalizador y rencoroso de la empresa, como pedían para él los socialistas, sino la participación en la gestión, con la responsabilidad correspondiente; lo eleva profesionalmente, porque no se puede llegar a esa participación en la gestión y a esa categoría de consorcio, sin la capacidad profesional adecuada.

El obrero ya no es asalariado, aun en los casos en que semanalmente reciba para vivir una cantidad. Esa cantidad no es salario vencido, sino anticipo de su participación en la empresa, que se evalúa al hacer el balance.

¿No se quiere evitar la lucha de clases? Pues eso no se consigue a tiros. Trabaja impuestas por la violencia no son más que provisionales. Las pasiones humanas no se detienen ante una potencia moral que respeta. Y esa potencia moral se ha de buscar en los grandes instrumentos de dirección social, en la Religión, en la Moral cristiana, en la Educación, en la Ley justa, en las Instituciones que sirvan para eludir peligros satisfacer necesidades reales. De ellas tiene que valerle el Estado para las grandes transformaciones sociales.

Una institución es el contrato de sociedad, y con él la lucha de clases desaparece. No hay patrono y obrero, hay copropietarios que pierden o ganan en el mismo juego y que juntos discurren la jugada mejor.

¿No se quiere que el obrero dé a la nación su máximo rendimiento? Pues ya he dicho que para eso lo más eficaz es que tenga interés en darlo. Y en el contrato de sociedad lo tiene. Sabe que cuanto más y mejor sea su trabajo, más posibilidades hay de cultivo fecundador y de cosechas abundantes y, por tanto mayor es su beneficio.

Esas y otras ventajas traería el contrato de sociedad, pero ¿es posible?

SEVERINO AZNAR

La capital y los pueblos

Falange quiere hacer política del campo, política de aldea. Parroquias y sindicatos. Hermandades de la ciudad y el campo. Porque nuestra voluntad de Imperio no se proyecta a lo local, a lo exterior. Es una cosa honda. Queremos que el alcaide y el labriego se sientan imperiales. Altanereros en su brega, ufanos de su terruño, sin la amargura de quien mira al Estado en la cara fea de quien viene a llevarse a sus hijos o, en forma de tributos, el sudor de su frente. No. Hemos de dar le conciencia de su superioridad como la tienen ya los viejos labrantes de Italia que van a recoger los galardones en las batallas del trigo. ¡Pedagogía hasta sublimar! La ciudad distraída ve marchar coronados de honor a los que le llevan el pan.

Es el cateto, sí. Pero es también la cantera de la Patria, con su salud, sus virtudes austeras, su paremiología, su diálogo constante con la Naturaleza, en quien adivinan la veledad del bien o del mal tiempo, su aborro, sabiduría de la administración—del dinero de la alegría, de la paz, del tiempo—que la urbe perdiera en locas emulaciones cosmopolitas.

Nuestra revolución se hará en el campo y en los pueblos. En la ciudad cabe fácilmente el espectáculo; todo parece grande si se le mide por el nú-

mero o por el horizonte; pero lo hondo y lo durable es árbol campesino y fontana de plaza pueblerina.

Donde mismo se escupió la estalactita de la leyenda, que es la mejor historia, allí se impregnó la canción viva y redentora de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. No es maravilla que los hombres del pueblo y del campo no nos comprendan del todo aun. Acaso no nos comprendieron cabalmente los de la ciudad. Esos, porque leyeron demasiado y saben cavilar débiles. Aquellos porque leyeron poco y abrieron demasiadas veces las bocas ante muchos creos que escondían la ponzoña...

El pueblo ha conocido muchas servidumbres. Cada municipio era una república en miniatura. La llamada política de campanario en los villorrios asomaba su peor catadura. Existen en ellos los orillados de todas las inquietudes levantadas, apegados sistemáticamente a sus avaricias, sus rencillas y sus doctrinas incurables.

Camaradas de los pueblos, sois los censores, los flageladores implacables de esa herrumbre que hay que rasar de la España nueva.

Ni hambres ni rencores—sobre todo con los niños—ni "dos partidos", como cuando había binarios en el tere y en la política. La conciencia de la uni-

Escuelas y maestros

Doña Paulina Rodríguez, maestra de Giral de la Ribera, solicita un mes de licencia por enfermedad justificada.

A la Comisión de Cultura y Enseñanza, la Sección, informa de, ermite el expediente de doña María Córque, maestra del plan profesional y provisional de Cifuentes de Rueda, que solicita la excedencia por más de un año y menos de dos, y el de don Lorenzo Alvarez, cursillista de 1935, que solicita tener derecho al percibo de haberes como maestro propietario no vilizado.

A la Inspección para su informe y elevación a la Superioridad, la Sección envía los expedientes de doña Antonia Martínez, de Castropodame, y de don Manuel Fierro, de Getino, que solicitan autorización para reintegrarse a sus cargos de maestros.

Doña Teodora Díez, maestra interiora de Calzada del Coto, presenta expediente solicitando tres meses de licencia para asuntos propios.

dad hay que llevaría muy hondo. Porque es trágicamente grotesco que cualquier fantoche se sienta cacique ahora, cuando ya no hay más voz de mando que la de Franco.

CIRIACO SASTRERIA
La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 — Teléfono 1749

Café Bar Restaurant CENTRAL
El más selecto El mejor café

SANATORIO QUIRURGICO HURTADO
DIRECTOR: DR. EMILIO HURTADO (Director-jefe del Hospital)
Cirugía - Ginecología - Aparato digestivo
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
Avenida del Padre Isla, núm. 12

AGENCIA TELEFUNKEN
Radio-Receptores, Amplificadores, Emisores, Cinesonores, Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, e.c.
Instalamos los timbres automáticos, pararrayos y mores.
Hacemos todo en Electricidad.
TALLERES «LOS ALEMÁNES»

Gorgonio Santos SASTRE
Tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha trasladado su acreditada Sastrería a la calle del Cid, al lado del Cuartel del mismo nombre. (Casa del Monte de Piedad, de nueva construcción, piso bajo). A-108

La Poca Vergüenza

Si la vergüenza es un fenómeno psicológico, en relación íntima con reacciones fisiológicas—rúbic—, y un estado de conciencia actual y activa ante toda sensación de lo indigno, lo chabacano y lo inmoral... podremos asegurar que la "poca vergüenza" es la carencia de toda sensación análoga a las anteriormente mencionadas. Así decimos de un hombre que debe cinco duros y no los paga, que tiene "poca vergüenza", o lo que es igual: que no reacciona. A lo que se puede añadir la incidencia de una amnesia más o menos voluntaria que le impide recordar que debiera abonar lo que adeudaba.

Dentro de este sector de personas "víctimas" del microbio referido en el título, se encuentran los murmuradores, los estregados de café de menos de treinta y cinco años, descaradamente apoyados en un excesivo apego a la inconsciencia; los explotadores de artículos que ya poseían, y, por lo tanto, no es explicable su aumento de precio; los propaladores de cuentos, tales como la supuesta estancia de Imperio Argentina con los rojos; los que olvidando la profundidad de nuestro Movimiento nacional no contribuyen a robustecer el ejemplo de civilidad que estamos dando al mundo, con su cooperación moral y material, atrofiada por un absurdo egoísmo, etc.

Ahora bien; como cada caso patológico tiene una terapéutica, nosotros, aprobando las afirmaciones científicas que aconsejan un reactivo contra todo estado letal en cualquier individuo, aconsejamos el palo, con nudos, a ser posible, o el transporte a Ifni de estos señores desaprensivos y propaladores de epidemias, que, aunque inofensivas, suelen intervenir dañinamente en las mentalidades obtusas y propensas al bulo.

HISPANO
Lo que piden los soldados
El cabo Javier Cortes pide una acordeón para el destacamento de Infantería de La Vercilla (León).

CASA PRIETO
Camisería
Perfumería
Artículos para regalo

GARAJE IBAN
Automóviles OPEL y accesorios en general
Estación de engrase y reparaciones
Independencia, 10 LEON Teléfono 1621
Burgo Nuevo, 2 Teléfono 1733

AVISO La Patria Hispana, S. A. de Seguros
Pone en conocimiento de todos sus asegurados, agentes y colaboradores que tuvieren relación con esta Sociedad por conducto de las Subdirecciones de La Bañeza (León) y Castrogonzalo (Zamora), que para normalizar la situación de sus pólizas y demás relacionado con éstas, deberán dirigirse a la mayor brevedad a la Dirección general provisional de la misma, establecida en Zaragoza, Coso, 31, o al Subdirector para LEON y su provincia **DON AGUSTIN REVULLTA MARTIN SERRANOS, 14 - LEON - Teléfono 1261** en la seguridad de que serán atendidos como siempre.

MANTHUQUERA LEONESA
SUERO DE QUINONES LEON

Aviso al Comercio
Servicio semanal de transporte de mercancías
León-Valladolid
Salamanca-Sevi la
AGENCIA LA CENTRAL
Martín Castano Auto-Estación

PASTAS PARA SOPA
Apartado 28 LEON Teléfono 1128

La Industrial Leonesa

BAR AZUL
El local con instalaciones más modernas
Exmerado servicio en
Café - Restaurant
Conservio diario
COMITATO ECAD A
Diariamente
variados y excelentes
MENUS
a pesetas
4,75
cubierto

HERNIA
Curación rápida y total por especialista
Ortopédico: Alfonso Monteagudo
Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico
Calle Colón, 3, 1.ª, derecha (esquina Ada. Roma)

LEON
Consulta diaria de 11 a 1
Aparatos especiales para
la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.

Información de la zona roja
Se duplica el precio de la gasolina. Francia ayuda a los marxistas

París.—El gobierno rojo español ha constituido un grupo de intérpretes, que acompañarán a los nuevos aviadores rusos llegados a la España roja.
A 2,50 pesetas el litro de gasolina
Barcelona.—Por orden del gobierno rojo, ha sido duplicado el precio de la gasolina, para la venta al detall.
De ahora en adelante, el

precio del litro de gasolina será de 2,50 pesetas.
Ayuda francesa a los rojos
París.—Por iniciativa del partido comunista francés, 30 autocars, y cuatro ambulancias, saldrán de París el próximo sábado con destino a la España roja.
Se formarán dos caravanas, que seguirán distintos itinerarios e irán recogiendo por las ciudades francesas que recorran donativos para los marxistas españoles.

La actuación de los Sindicatos rojos
De cuál ha sido su actuación da buena fe el siguiente texto de *Adelante*, órgano prietista de Valencia:
«Los Sindicatos se hicieron cargo de todo, debieron triunfar en casi todo, y la verdad es que si no hubiera a la vista algunas excepciones admirables, podrían decir los fascizadores que en todo habían fracasado.
«Son los propios trabajadores los que piden con apremio la intervención del Estado, cuando no es el Estado quien tiene que intervenir con urgencia para que la miseria no manche lo que nos interesa mantener muy limpio. Gestiones desahucadas, abusos de autoridad, burocracia, cacahuismo, ¡y hasta masiveraciones indianas!
Es verdad; y si es verdad, ¿por qué no decirlo? Igual que pedimos franquicia en los partes de guerra, y con mucho más derecho que el derecho exigido para el uso y abuso de propaganda radiofónica, que hicieron a España más daño que los aviones de Hitler, hemos de proclamar esta triste realidad.
Se ha hecho algunas cosas. Pero eso resalta más lo que no se ha hecho. Y lo que se ha deshecho. Lo aá que de todo podríamos hablar con el orgullo. Sin vacilación afirmamos que nuestro júbilo de sindicatos perpetuos, de amantes apasionados de las insubordinaciones, sería mucho más grande al proclamario que el júbilo de los que hoy elogian por sistema, de acuerdo con los que elogian por conveniencia.
No se considera que faltan «écnicos», ha dicho alguno; y esgrimir esa defensa es la mejor prueba de que no hay ecnia.
Giemos conocemos en el que la técnica suprema se adquiere por el aprendizaje manual, no por el estudio, y en él marchan las cosas tan mal como en casi todos los demás, porque en la producción directa no interviene más que un sesenta por ciento y en la nómina intervienen todos.
Es más lo que no se ha hecho que lo que se ha hecho. Y más aún lo que se ha deshecho. La técnica ha sido eliminada. Y el coeficiente de parásitos alcanza el 40 por ciento. Todo un cuadro. Trazado por ellos mismos.

El fracaso rojo de Teruel

Llegan a Barcelona 22 trenes de heridos
Marsella.—Estos últimos días han llegado a Barcelona 22 trenes repletos de heridos, procedentes del frente de Teruel.
El ministro de la Gobernación dió instrucciones para que se eviten las conversaciones en lugares públicos, sobe el desastre del frente aragonés.

Comunistas franceses atacan una reunión del partido social francés

París.—400 comunistas franceses, llegados en automóvil de Brest, asaltaron el Ayuntamiento de una pequeña población francesa, donde se estaba celebrando una reunión del partido social francés, con asistencia del coronel La Roque, estabándose una colisión, a consecuencia de la cual resultaron siete personas heridas.
La guardia móvil dispersó a los agresores.

Política social francesa

Se está preparando la aprobación del nuevo estatuto del trabajo
París.—El primer ministro francés, Mr. Chautemps, radió la declaración referente al texto del estatuto moderno del trabajo.
Según las deliberaciones de la comisión de trabajo de la Cámara sobre el procedimiento que se asegura para la discusión del proyecto relativo a dicho estatuto, éste no podrá ser presentado en la Cámara antes de ocho días.
La Comisión de Trabajo entiende que debe procederse sin prisas al examen de los seis proyectos y sus camienos correspondientes. Además de los miembros del gobierno que tomarán parte en la discusión, la comisión procederá, si ello hubiera lugar, al nombramiento de una delegación en las organizaciones patronales y obreras que lo solicitaron, con el fin de que la encuesta sea lo más extensa posible.
París.—Continuando sus

Crisis económica en los Estados Unidos

El último pánico fué provocado por unas declaraciones de Roosevelt
Nueva York.—En la sesión de resolver la crisis económica de la Bolsa de ayer, y en el término de una hora, los valores cotizados experimentaron una pérdida de mil millones de dólares.
Las compras realizadas, fueron de un millón setenta mil títulos, pero los ofrecimientos eran muy superiores a esa cifra.
Se atribuye la baja a la repercusión de las declaraciones de Roosevelt, que dijo que el precio de los artículos manufacturados debía rebajarse, sin tocar por ello los salarios.
Washington.—Con el fin

Saludo a Franco

Arriba España!
París.—El personal de Telégrafos de Santander ha entregado al Gobernador Civil un donativo de 2.500 pesetas, por suscripción voluntaria, y destinado a proveer de 10 camas al sanatorio anti-tuberculoso que en breve se inaugurará en Ampuero.
La sociedad «Industrias y Servicios de Santander» ha donado el importe de 12 camas para el mismo sanatorio.

El triunfo de las alas italianas

Mussolini recibe felicitaciones de todo el mundo
Roma.—Desde Rio Janeiro, el coronel de aviación que manda la escuadrilla de los «Ratas Verdes», que ha realizado el vuelo Italia-Brasil, ha enviado al Duce un telegrama que dice así:
«Ogulloso de haber respondido a la voluntad, a los deseos y a las órdenes de V. E. al cumplir este recorrido con estilo fascista, admito mi telegrama como el más ambicioso premio. Me permito señalar el comportamiento del teniente Bruno, que le ha puesto a la altura de los mejores aviadores del mundo, toda la tripulación le saludó.»
El ilustre escritor italiano Gabriel d'Annunzio, envía también un entusiasta telegrama al Duce, en el que afirma su fe en los destinos de Italia y más desde que las alas fascistas han borrado diferencias oceánicas.
Desde Trípoli, Itale Balbo envía un telegrama en el que dice: «El padre de Bruno Mussolini, le salvó la existencia al aire, mi satisfacción por el crecimiento inmenso de las alas fascistas.»
Los embajadores de España y Brasil se Roma también han telegrafiado al Duce su felicitación.

Nuevas arremetidas del enemigo, rechazadas con enorme quebranto para los rojos

Crónica del Frente de Teruel

Frente de Teruel.—A pesar del eucarme descalabro sufrido por el enemigo en la jornada del martes, hoy, miércoles, ha vuelto a sus arremetidas contra las posiciones nacionales en que lo hizo el día anterior. Es táctica de los rojos el desplazamiento de sus fuerzas para iratir de evitar el golpe que por otro lado les viene. Pero esto es suficientemente conocido por nuestros mandos, que estaban prevenidos como siempre y dispuestos a escarmiento.
Y así ha sido. De madrugada lanzó el enemigo sus nuevos ataques. Los rojos con iniciativa tan poco fecunda, que este primer ataque de la jornada de hoy ha sido copiado exacta del que lanzaron el día anterior, con dos únicas variaciones: han empleado mayor número de hombres y han atacado con mucha menor intensidad.
Todo lo que ayer dijimos para describir la jornada del martes, puede repetirse hoy. Este primer ataque ha sido deshecho con extraordinaria facilidad; a los 15 minutos apenas de iniciado, los rojos se batieron en retirada, dejando 50 cadáveres sobre el campo y abandonando en la huida un tanque ruso, que ha pasado a nuestro poder.
Nuestros aviones han seguido actuando constantemente, no sólo en este sector, sino en todos los del frente de Teruel. No encontraron enemigo, y con toda tranquilidad, sólo inquietados por las baterías antiéreas enemigas,

han arrojado gran cantidad de explosivos y han ametrallado las posiciones rojas.
Hacia las once y media de la mañana, aparecieron cerca de nuestras líneas 40 aviones enemigos, que han comenzado a disparar sus ametralladoras. El momento ha sido de expectación, pero una observación más detenida ha despejado todas las posibilidades: los aparatos eran inconfundiblemente enemigos; la confusión es tanto más inexplicable por cuanto que las posiciones de este sector son las mismas desde hace muchísimo tiempo, y las rincharras que ametrallaban los aparatos enemigos eran rojas. Ni nuestros aparatos, ni las baterías antiéreas nacionales han interrumpido la acción de colaboración que estaban desarrollando los pilotos marxistas.
Cuando esto ocurría y los rojos habían lanzado el segundo ataque de la jornada. Fue hacia las diez de la mañana; los efectivos enemigos habían sido considerablemente reforzados durante la noche. Más de treinta los tanques de esta segunda intención. En cuanto a las fuerzas de Infantería, eran cerca de cuatro veces superiores a las que actuaron en la jornada anterior.
Sin embargo, los ataques han sido mucho menos intensos. Nuestros soldados no han tenido que emplearse a fondo para rechazarlos y poner a los asaltantes un correctivo severísimo.

Finalmente, a las tres de la tarde, después de un tercer ataque, ha renacido de nuevo la calma, no alterada ya más que por fuego de posición.
Ni una sola de nuestras avanzadillas ha sido hollada por el pie enemigo. Han atacado los rojos sin ni entusiasmo, y el resultado ha sido otros cuatro tanques rusos, incluido el de a mañana, que han parado a nuestro poder. Sobre el terreno, el número de bajas que ha dejado el enemigo pasa de 200 hombres entre muertos y heridos; éstos, en número de 60, han sido recogidos y trasladados a un hospital nuestro, evacuado precisamente en un sitio que al parecer era objetivo propuesto para el enemigo en la jornada. Estos infelices han logrado lo que no pudieron conseguir sus compañeros derrotados: llegar.
En el último intento enemigo, cuando nuestras fuerzas perseguían a los que huían, un grupo enemigo quedó rezagado. La presencia sobre sus cabezas de 30 grandes trimotores de bombardeo nacionales, les ha obligado a suspender la huida y a rojarse al suelo. Han llegado nuestros soldados y los marxistas optaron por levantar los brazos y entregarse. Son cerca de 90.
No se sabe si mañana el enemigo persistirá en sus intentos de estas dos jornadas. Son ya cerca de 3.000 bajas las que han sufrido en un empeño estúpido. Pero acaso se obsesionen y nos faciliten el camino.

Una reunión de los Sindicatos Agrícolas de Santander

Santander.—Anteayer por la mañana se han reunido los representantes de los Sindicatos Agrícolas montañeses Sam, asistiendo delegados de 68 Sindicatos.
Presidieron el Sr. Otispo, el Gobernador Civil, representantes del Gobernador Militar, Alcalde, Presidente de la Diputación, Delegado de Orden Público y Presidente de la Confederación Nacional de Sindicatos Agrícolas.
El Presidente de la Federación dedicó un recuerdo a los Caídos pertenecientes al Sindicato, y a continuación el Sr. Revilá mostró el agradecimiento de los Sindicatos Agrícolas hacia la obra del Caudillo y principalmente por su decreto de revalorización de la l.che. Se refirió luego a la obra de los Sindicatos en beneficio de la clase ganadera, sobre todo en la concesión de préstamos para librarse de la usura, habiendo repartido más de cuatro mil millones de pesetas.
El Gobernador Civil dijo que las sabias disposiciones del Caudillo señalaban el único camino para el engrandecimiento de la Patria.
Al terminar se enviaron telegramas de agradecimiento y adhesión al Caudillo, al Presidente de la Comisión de Agricultura y al Cardenal Primado.

RADIO
Reparaciones garantía das en
Radio - Electro
Ramón y Cajal, 5. León
Teléfono 1470

Cosecheros de patatas
Comprador importante,
Luis Hermosel, de la
Casa FELIPE CORDERO
Coloniales MLRIDA
Desco ofertas en el Hotel Magin, LA BANEZA

"JERARQVIA"
La Revista Negra de la Falange
Se ha publicado el segundo número de TEXTOS de JOSÉ ANTONIO y RUIZ DE ALDA, trabajos de Alfonso García Valdecasas, Gonzalo Torrente Ballester, Ernesto Giménez Caballero, POESÍA y Notas.
De venta en las siguientes librerías:
Librería Ragel.—León.
Mauro Casado.—León.
Nicesio Fidalgo.—Astorga.
Andrés García Luengo.—Astorga.
Joaquín Chamorro.—Astorga.
La Buena Prensa.—La Bañeza.

¡No se deje V. suggestionar por la apariencia de nuevos dentríficos
USE SIEMPRE
Pasta dentrífica
ORIVE
(El Primer Dentrífico Español)
Laboratorio ORIVE
LOGROÑO

RIPOLL
Valler de Especialidades Eléctricas
Electricidad del Automóvil e Industrial
Reparaciones en general
Alcázar de Toledo, 16
Teléfono 1467 León

Auto - Salón
Industrial Conercial Pullarés, S. A.
Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.
CONCESIONARIO OFICIAL: **FORD**

